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À LA UNE / HEADLINE NEWS

L’activité dans HAL est restée soutenue en 2021 :
plus de 146 000 nouveaux dépôts avec fichier
créés. Le dernier trimestre est particulièrement
intense : il concentre les campagnes CRAC et Ribac
pour les chercheurs CNRS, les imports prévus dans
l’accord de licence nationale avec l’éditeur Elsevier,
ainsi que la migration de la base iRevues que gérait
lINIST.

The activity on HAL remained sustained in 2021 with
the creation of 146,000 new deposits with file. The
last quarter was particularly intense: it encompasses
the CRAC and Ribac campaigns for CNRS
researchers, the imports included in the national
licence agreement with the publisher Elsevier, as well
as the migration of the iRevues database managed
by INIST.
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Aussi dans l’actu / In other news

HAL+ labellisé infrastructure de recherche
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HAL est à nouveau labellisée comme infrastructure de recherche dans
l’édition 2021 de la feuille de route du Ministère. Le label HAL+ souligne
la complémentarité avec Episciences, pour l’innovation éditoriale et la
publication de revues, et SciencesConf, pour l’organisation de
manifestations scientifiques (page 243 du document).

Consulter la feuille de route 2021 →

HAL+ as a research infrastructure

HAL is again labelled as a research infrastructure in the 2021 edition of the Ministry's roadmap. The label HAL+ underlines the
complementarity with Episciences, for the editorial innovation and the publication of journals, and SciencesConf, for the organisation
of scientific events (page 243 of the document, in French).

Read the roadmap (French only) →

Et si on parlait des statistiques de consultation de vos dépôts ?

Les statistiques de consultation et téléchargement sont à nouveau affichées sur les dépôts, après plusieurs semaines
d’interruption nécessaires à la migration d’un volume conséquent de données. Les métriques sont désormais harmonisées avec
celles déjà disponibles pour les portails.

Lire plus →

About the views and download counts of your deposits

The statistics of consultations and downloads are available again on the deposit, after a few weeks of absence due to the migration
of a large amount of data. The metrics are now standardised along with the ones available for the portals.

Read more (French only) →

Évolution de l’ergonomie de HAL : quelles recommandations pour les sites des portails et des
collections ?

Le déploiement de la nouvelle ergonomie des interfaces de HAL nécessitera des ajustements pour les sites web des portails et des
collections. Ce billet résume les principaux éléments qui seront impactés, l’objectif étant que l’internaute sache à tout moment sur
quel site il se trouve au cours de sa navigation.

Lire plus →

Evolution of HAL's UI/UX: recommendations for portals and collections' websites
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The roll-out of the new HAL's UI will require adjustments for the websites of portals and collections. This post highlights the main
elements to be impacted. The objective is that the final user knows at any time on which site he is during the navigation process.

Read more (French only) →

Accord national avec l’éditeur Elsevier : mise en œuvre des imports dans HAL (la suite)

Selon l’accord de licence national signé avec Elsevier, l’éditeur fournit les métadonnées des articles dont au moins un des auteurs
est affilié à une institution française pour les importer dans HAL. Deux ans après la date de publication, il fournit également les
fichiers contenant le manuscrit auteur accepté mais seulement si l’auteur correspondant est affilié à une institution française.

Lire plus →

National agreement with the publisher Elsevier: implementation of the imports in HAL (follow-
up)

According to the national licence agreement signed with Elsevier, the publisher provides the metadata of the articles if at least one of
the authors is affiliated to a French institution. The CCSD then imports them to HAL. The first set of 2022 contains 4,200 articles
published between January and March 2021.

Read more (French only) →

Le CCSD et COAR annoncent la création d’un répertoire pour les serveurs de preprints

Le Centre pour la Communication Scientifique Directe (CCSD) et la Confederation of Open Access Repositories (COAR) ont le
plaisir d’annoncer leur collaboration officielle pour lancer un répertoire des serveurs de preprints. Les preprints prennent une part
de plus en plus importante dans le paysage de la communication scientifique.

Lire plus →

CCSD and COAR announce plans to launch preprint directory

The Centre for Direct Scientific Communication (CCSD) and the Confederation of Open Access Repositories (COAR) are pleased to
announce their formal collaboration to launch a directory of open access preprint repositories. Preprints are becoming an
increasingly important part of the research communications landscape.

Read more →

SciencesConf : le palier de 10 000 conférences est franchi !

L’année 2022 commence fort : après le palier du premier million de documents avec fichier dans HAL franchi le 6 janvier, c’est au
tour de Sciencesconf de passer une étape avec 10 000 conférences hébergées. En 11 ans d’existence, la plateforme affiche un
beau bilan, celui d’un service pratique et gratuit, pour tout organisateur de manifestation scientifique.

Lire plus →
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SciencesConf: the milestone of 10,000 conferences has been reached!

The year 2022 is off to a strong start: after the milestone of the first million submission with files on HAL reached on January 6, it is
the turn of Sciencesconf to pass the milestone of 10,000 hosted conferences. In its 11 years of existence, the platform has a good
record, that of a useful—and free—service for any organizer of scientific events.

Read more →

Un partenariat avec Mir@bel pour référencer les épi-revues

Depuis fin 2021, l’ensemble des revues publiées sur la plateforme d’édition Episciences sont référencées dans la base Mir@bel. Le
CCSD rejoint ainsi les 79 institutions déjà membres veilleurs, les 17 partenaires éditeurs et les 12 ressources œuvrant
collectivement à la mise à jour et à la vérification des informations, pour produire une base de connaissance fiable sur les revues.

Lire plus →

A partnership with Mir@bel to reference epi-journals

Since the end of 2021, all journals published on the Episciences platform are referenced in the Mir@bel database. The CCSD thus
joins the other members of the network: 79 institutions, 17 publishing partners and 12 resources work collectively to produce a
reliable knowledge database dedicated to journals.

Read more (French only) →

Une FAQ sur la politique Science ouverte de l'ANR

L’ANR propose une FAQ sur sa politique Science ouverte.
Pour rappel, en complétant la métadonnée « projet ANR » dans le dépôt, votre publication apparaitra dans le portail HAL-ANR
(https://hal-anr.archives-ouvertes.fr/).

Consulter la FAQ →

FAQ about the ANR Open Science policy

The ANR proposes a FAQ about its Open Science policy.
As a reminder, upon completing the "ANR project" metadata field in the submission form, you will see your publication appear on the
HAL-ANR portal (https://hal-anr.archives-ouvertes.fr/).

Check the FAQ (French only) →

Revivez les temps forts des Journées européennes de la Science ouverte

Les Journées européennes de la Science ouverte (OSEC) se sont déroulées les 4 et 5 février dernier. Les vidéos des sessions et les
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présentations des intervenants sont disponibles.

Voir plus →

Paris Open Science European Conference highlights

The Paris Open Science European Conference (OSEC) took place on February 4 and 5, 2022. Session videos and speakers'
presentations are available.

See more →

FORMATIONS / TRAINING

Training sessions are available in French only. Please visit doc.archives-
ouvertes.fr to be guided through HAL in English.

Déposer dans HAL

Jeudi 24/03 : 14h-15h

Jeudi 7/04 : 11h-12h

Jeudi 21/04 : 14h-15h

Inscription >>

Créer son idHAL et son CV HAL
Pas de dates programmées actuellement
Les nouvelles dates seront mises en ligne sur le site
du CCSD dès qu’elles seront disponibles.
Toutes les dates des formations →

À noter : pour créer son idHAL, il faut avoir au moins
une publication dont vous êtes l’auteur présente
dans HAL.

Gestionnaires de collection et/ou référents structures dans HAL : que pouvez-vous faire et
comment ?

Cette formation en ligne de 2 h 30 s’adresse aux
référents structures et aux gestionnaires de
collection, afin d’aider à prendre en main et à
exploiter au mieux ces deux rôles dans HAL.
La formation permet de faire un point sur les
privilèges utilisateurs dans HAL, sur la gestion et
l’utilisation du référentiel structures, sur la gestion et
la mise en page des collections et enfin sur
l’exploitation des données dans HAL.

Mardi 15/03 : 9h30-12h

Mardi 12/04 : 9h30-12h

Inscription >>
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